
Помогли животным
 3 марта в главном корпусе ВГМУ состоялась 

благотворительная ярмарка, приуроченная ко 
Всемирному дню дикой природы. Это событие 
берет свое начало в 1973 году, когда впервые была 
подписана конвенция о запрете торговли дикими 
животными, находящимися под угрозой исчезнове-
ния. В данный момент этот документ подписан 180 
странами, в том числе и Россией.

2017 год объявлен годом экологии в России. По-
этому экипаж центра добровольчества «Млечный 
путь», курирующий помощь бездомным животным, 
не остался в стороне. В нашем вузе эта акция прово-
дится впервые, тем не менее, многие сотрудники и 
студенты с радостью согласились принять участие. 
Всем желающим предлагалось приобрести поделки 
и рисунки, сделанные талантливыми школьникам 
и студентами. Вместе мы собрали 9150 рублей. Все 
вырученные деньги пойдут на корм и лекарства 
для больных животных из ветеринарного госпиталя 
«Друзья». Этот госпиталь не спонсируется госу-
дарством и существует лишь на пожертвования 
неравнодушных людей. Там нашли приют десятки 
бездомных и брошенных животных, нуждающихся в 
помощи и лечении. И каждый из участников акции 
сделал свой вклад в это доброе дело.

Продуктивная беседа 

3 марта Воронежский юридический техникум 
впервые распахнул свои двери для волонтёров - 
медиков «Млечного пути». В здании ВЮТа недавних 
выпускников 2-го цикла обучения по направлению 
«Санитарно-профилактическое просвещение» с 
неподдельным интересом ждали студенты 1-3 кур-
сов юридического техникума, желающие получить 
новые знания в области медицины.  

Были обсуждены особо актуальные и острые 
темы, поэтому слушатели активно принимали 
участие в разговоре. Студенты-медики говорили 
о правильном питании, вреде кальяна и энерге-
тических напитков, а также об алгоритме вызова 
скорой медицинской помощи. После мероприятия 
волонтеры ответили на многие вопросы, которые  
волновали ребят.  
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Первый день заседа-
ния Совета пришел-
ся на 14 февраля. 

Больше половины присутст-
вующих уже были знакомы 
друг с другом, потому что до 
этого встречались на всерос-
сийском молодёжном образо-
вательном форуме «Террито-
рия смыслов» на Клязьме. 

Со словами приветствия 
выступили референт департа-
мента медицинского образо-
вания и кадровой политики в 
здравоохранении Минздрава 
России Елена Петровна Се-
менова и ректор Рязанского 
государственного медицин-
ского университета имени 
академика И.П. Павлова 
Роман Евгеньевич Калинин. 

Далее студентами был 
прослушан вебинар по проек-
тированию, на основании ко-
торого вечером этого же дня 
в проекты,  приготовленные 

событие

новости

важно

событие

Волонтеры центра 
добровольчества «Млечный путь»

Студенты юридического техникума 

Заседание Совета студентов
14-16 февраля 2017 года прошло XII заседание Совета студентов медицинских 

и фармацевтических вузов при Министерстве здравоохранения Российской 
Федерации. Встреча проходила на базе Санкт-Петербургской химико-

фармацевтической академии и собрала на одной территории 59 студентов из 
различных медицинских вузов России. 

Студенты ВГМУ показали свою силу
С 15 по 17 марта в Воронежском медицинском университете 

им Н.Н. Бурденко проходил II этап VI Фестиваля спорта 
студентов медицинских и фармацевтических вузов России 

«Физическая культура и спорт – вторая профессия врача» за 
2016-2017 учебный год. 

студентами,  были внесены 
изменения. 

В завершение первого дня 
прошло знакомство каждого 
члена Совета с директором 
департамента медицинско-
го образования и кадровой 
политики в здравоохранении 
Минздрава России Татьяной 
Владимировной Семеновой. 

Второй день Совета выдал-
ся еще более продуктивным.  
Были представлены материа-
лы, подготовленные членами 
Совета в группах, сформи-
рованных по кластерному 
принципу.  Далее студенты 
прослушали положение о 
тьютерстве в медицинских и 
фармацевтических вузах.
В завершение дня будущих 
врачей ждали экскурсии в 
НИИ детских инфекций и в 
центр превосходства СПХФА, 
после которых гости города 
посетили вечерний каток, где 

смогли отдохнуть и вдоволь 
пообщаться друг с другом.

В третий, завершающий 
день, председатель Совета 
Шeрaли Джaмилов выступил 
с докладом о реализации V 
Форума студентов медицин-
ских и фармацевтических 
вузов Минздрава России, 
после чего студенты обсудили 
актуальные вопросы по сти-
пендиальному обеспечению 
медицинских вузов стра-
ны. Также были затронуты  
вопросы, которые касаются 
организации и проведения 
VI Всероссийского Форума 
студентов медицинских и 
фармацевтических вузов, 
Всероссийской школы для 
студентов-медиков и Всерос-
сийского Форума по качеству 
образования. Были затрону-
ты проблемы, относящиеся 
к Году экологии, которым, 
как всем известно, является 
наступивший 2017 год. 

К завершению дня студен-
тов ждал семинар на тему: 
«Школа студенческого самоу-

правления медицинских и фар-
мацевтических вузов», а также  
тренинг по лидерству и коман-
дообразованию, где каждый 
смог раскрыть себя с новой, 
неизвестной другим, стороны. 
Этот день, как и предыдущий, 
завершился интересной и 
познавательной экскурсией в 
ботанический сад.

Таким образом, членами 
Совета студентов медицин-
ских и фармацевтических 
вузов при Министерстве 
здравоохранения Российской 
Федерации были затронуты 
многие волнующие студенче-
ство вопросы. По окончании 
заседания было принято 
решение приступить к реали-
зации 14 проектов, направ-
ленных на усовершенствова-
ние инновационных методов 
для саморазвития студентов, 
улучшение работы Совета, а 
также  формирование взаи-
мосвязи между вузами.                                                                                                                      

Екатерина Прилуцкая
Фото автора

В рамках культурно-
спортивного ме-
роприятия прошли 

состязания по бадминтону, 
баскетболу, гиревому спорту, 
дартсу и шахматам. Сопер-
никами воронежских студен-
тов стали  гости  из Курска, 
Москвы, Смоленска, Рязани, 
Тамбова и других регионов 
страны. 

Отбор победителей осу-
ществляла  судейская коллегия 
во главе с почетным граждани-
ном Воронежа, 
абсолютным чемпионом СССР 
по боксу, обладателем Кубка 
мира Валерием Абаджяном.

По итогам соревнований 
студенты Воронежского 
государственного медицин-
ского университета им. Н.Н. 
Бурденко стали лидерами 
в баскетболе. Спортсмены 
женской и мужской команд по-
лучили первое место, обогнав 
представителей Рязанского 
государственного медицин-

Участники Совета во время представления проектов, 
приготовленных в группах

Председатель Совета с референтом департамента 
медицинского образования и кадровой политики в 

здравоохранении минздрава России Татьяной Семёновой 
и заместителями председателя

ского университета им. И.П. 
Павлова и Первого Московско-
го государственного медицин-
ского университета им. И. М. 
Сеченова.

Кроме этого, учащиеся 
ВГМУ получили призовое 
место в общекомандном пер-
венстве по гиревому спорту.  В 
этих состязаниях спортсмены 
уступили лишь Курскому госу-
дарственному  медицинскому 
университету. 

По результатам интеллек-
туальных противоборств у 
представителей нашего уни-
верситета также закрепились 
лидерские позиции. В соревно-
ваниях по шахматам команда 
ВГМУ заняла третье место. 

Пятое место воронежские 
студенты-медики получили 
за состязания по дартсу и 
бадминтону. 

Следующий этап состя-
заний – участие в финале 
общероссийской спартакиады 

студентов медицинских и фар-
мацевтических вузов России, 
которая пройдет в Казани.

Инна Савенкова
Фото  Марины 

Зелениной

Команда ВГМУ по гиревому спорту
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Пытливости нашей нет конца
В сентябре 2016 года в ВГМУ им. Н.Н. Бурденко появился Объединенный штаб студенческих советов - организация, 

занимающаяся внеучебной деятельностью. В университете всегда ценились эрудированные студенты с острой 
жаждой знаний. Благодаря совместной работе были проведены занятия в «Клубе английского языка», игры «Что? Где? 

Когда?», «Мафия», патриотические мероприятия и многое другое. 

«Что? Где? Когда?»
Для поддержания творческих 

инициатив Объединенным штабом 
студенческих советов, руководите-
лем которого является заместитель 
проректора по воспитательной 
работе Павел Александрович Кра-
сюков, был создан интеллектуаль-
ный клуб «Что? Где? Когда?».

Это развивающееся направле-
ние становится все более привле-
кательным для студентов-медиков. 
Молодые люди, чьи интересы не 
ограничиваются только одним на-
правлением, постоянно находятся 
в поиске возможности реализации 
своего потенциала.  Чтобы полу-
чить достоверную и максимально 
интересную информацию, мы 
решили пообщаться с завсегдатаем 
элитарного интеллектуального 
клуба ВГМУ им. Н.Н. Бурденко Вла-
димиром Полуказаковым и задать 
интересующие вопросы.

- Ты человек, который просто 
неравнодушен к интеллектуаль-
ным играм? Или ты все же идейный 
вдохновитель для открытия клуба 
«Что? Где? Когда?» в нашем универ-
ситете?

- Интеллектуальные игры я 
полюбил ещё в школе. Когда 
только поступил в нашу тогда ещё 
академию, учёба была на первом 
месте, и думать о клубе времени 
не было, но идея его  создания уже 
жила. И вот в прошлом году появи-
лась новость о том, что в кластере 
должен состояться межвузовский 
турнир по игре «Что? Где? Когда?». 
Это было глотком свежего воздуха, 
оказалось, не мне одному инте-
ресны такого рода мероприятия. 
Первые встречи организовал сту-
дент лечебного факультета Сергей 
Баженов — ныне член сборной 
ВГМУ им. Н.Н.Бурденко. Я, конечно, 
не мог не подхватить эту идею, 
теперь занимаюсь нашим клубом.

- Для участия в такой игре 

Патриотический клуб 
За время работы Объединен-

ного штаба студенческих советов 
студентами было проведено 
большое количество мероприятий. 
Среди них — возложение венков к 
могилам павших во время  Вели-
кой Отечественной войны солдат, 
приуроченное к 74-й годовщине 
освобождения города Воронеж 
от немецко-фашистских захватчи-
ков. Мы поговорили со студентом 
первого курса, руководителем 
Патриотического клуба ВГМУ им. 
Н.Н. Бурденко Павлом Волковым.  
Он рассказал нам о своей жизни 
в университете и о том, чего он 
успел добиться за время обучения. 

- Расскажи, где ты учился до по-
ступления в ВГМУ им. Н.Н.Бурденко? 

- До поступления в наш меди-
цинский университет я учился в 
Воронежской кадетской школе им. 
А.В. Суворова в течение 4-х лет. 

- Почему ты решил выбрать 
именно это учебное заведение? 

- Я всегда мечтал стать врачом. 
Из всех вузов, обучающих меди-
цине, я выбрал наш университет, 
потому что он является одним из 
самых лучших медицинских вузов 
страны. 

- Как проходит твоя учеба в 
ВГМУ? 

- Учеба очень тяжелая, но край-
не интересная, потому что каждый 
день я узнаю что-то новое. 

- Расскажи, как ты попал в 
Объединенный штаб студенческих 
советов? 

- Как-то раз в сентябре 2016 
года я зашел в 426 б кабинет, 
который расположен в Учебно-ла-
бораторном корпусе. Там я увидел 
много позитивных ребят с первого 
курса, каждый из которых чем-то 
был занят. Они мне предложили 
присоединиться к организации 
и осуществлению общественной 
деятельности в университете. 

- И какое направление ты вы-
брал для себя? 

- Я выбрал одно из самых 
близких мне по душе направление 
– патриотическое. Я организовал 
и возглавил Патриотический клуб 
ВГМУ им. Н.Н. Бурденко. 

- Нравится ли тебе твоя рабо-
та? 

- Да, потому что мой клуб про-
вел уже не одно мероприятие и по-

требуется большая база знаний. 
Скажи, ты много читаешь?

- Не могу этим похвастаться. 
Если говорить об учебном про-
цессе, то да, чтение занимает 
большую часть времени. Но все же 
часик-другой удаётся выделить на 
литературу по интересам.

- Значит, у тебя есть свой соб-
ственный секрет всезнайства? 

- Совершенству предела нет. Но 
можно собрать сильную команду.

- На данный момент большая 
ли численность членов клуба? И 
почему так мало/много?

- В группах нашего клуба состо-
ят порядка 50 человек. Регулярно 
посещают мероприятия меньше 
половины. Этому есть причины: 
учёба у нас непростая, и она стоит 
на первом месте.

- Какова основная целевая ауди-
тория клуба? Зеленые первокурс-
ники, которые еще не ощутили 
вкуса первой сессии или есть более 

лучил множество положительных 
отзывов. Мне как руководителю 
крайне приятна заинтересован-
ность студентов в этой деятель-
ности. 

- А какие мероприятия уже про-
вел Патриотический клуб? 

- 25 января 2017 года члены 
нашего клуба участвовали в воз-
ложении венков к могилам павших 
во время  Великой Отечественной 
войны солдат, приуроченном к 
74-й годовщине освобождения 
города Воронеж от немецко-фа-
шистских захватчиков. А через 
месяц, 24 февраля, мы пригласили 
студентов ВГМУ для игры в пейнт-
бол в клубе «Немакраме». 

- В будущем планируются еще 
какие-либо акции? 

- Конечно. Скоро будет прохо-
дить конференция на тему истори-
ческих событий ХХ века, концерт 
«Георгиевская ленточка» и акция 
«Бессмертный полк», в которой 
примут участие члены нашего 
Патриотического клуба. 

- Это очень здорово, что ты и 
твоя команда активно развивае-
те в нашем вузе патриотическое 
направление. Что ты можешь 
посоветовать студентам ВГМУ, 
чтобы быть такими же активны-
ми и целеустремленными? 

- Я советую всем смело шагать 
вперед и не бояться ставить серь-
езные цели!

Юлия Ходарина
Фото Павла Волкова

зрелые участники?
- К целевой аудитории клуба 

относятся обучающиеся всех воз-
растов. Преподаватели тоже при-
нимали активное участие в играх. 
Будем рады видеть их снова.

-  Изменилась ли работа в тече-
ние времени твоего руководства?

- Мы сохраняем традиции, за-
ложенные первым руководителем, 
и стараемся совершенствоваться. 
Стало больше встреч вне стен 
нашего университета с профессио-
нальными ведущими и серьёзными 
соперниками. Начал свою историю 
рейтинг клуба. Планируются сов-
местные мероприятия с другими 
студенческими организациями.

- Я знаю, что твое направление 
в стадии развития. Какие проекты 
ты реализуешь на базе клуба? 

- На базе клуба проводятся 
поединки по правилам «Своей 
игры» и «Ворошиловского стрелка» 
а также встречи в формате «Что? 
Где? Когда?».

- Расскажи об успехах клуба. В 
чем вы преуспели?

- Сборная ВГМУ по «Что? Где? 
Когда?» — молодая команда, но мы 
уже успели занять второе место на 
городском этапе Открытого чемпи-
оната вузов России.

- Какие планы ты лично для себя 
строишь? А какие для клуба?

-  Мои личные планы связаны, 
прежде всего, с продолжением 
обучения в ординатуре. А клубу 
предстоит воспитать молодое 
поколение игроков.

- Думаю, скоро популярность 
клуба «Что? Где? Когда?» возра-
стет.  Как стать его членом?

-  Стать членом клуба элемен-
тарно: достаточно приходить на 
игры.

Ангелина Бахтина
Фото Владимира 

Полуказакова

знай наших

Президент клуба — Владимир 
Полуказаков

Студент педфака 101 группы 
Павел Волков изучает 

анатомию человека

Сборная интеллектуалов ВГМУ
Павел Волков, Дмитрий Журавлев, Дмитрий Кудинов 

и Алексей Николаевич Морозов



3№ 3 (233)      март 2017

ежегодный антинаркотический  
фестиваль музыкального творчест-
ва и рок-музыки «Борьба за жизнь». 
Кроме этого в истории нашего клу-
ба было множество игр и соревно-
ваний. Среди них:  межфакультет-
ские соревнования  по волейболу,  
пионербол для лечебного факульте-
та, баскетбол для педиатрического 
факультета, массовое катание на 
коньках, товарищеский хоккейный 
матч для любителей, массовое 
катание на лыжах для студентов, 
областная массовая лыжная гонка в 
рамках проведения XXXV открытой 
Всероссийской массовой лыжной 
гонки «Лыжня России», межфа-
культетские соревнования по лыж-
ному спорту и многое другое.

Антон Арзамасцев
Фото автора

Спорт в ВГМУ живет!

«Reanime» обошла 
соперников

В сентябре 2016 года  в нашем университете благодаря  Управлению  
по воспитательной работе был создан Студенческий спортивный 

клуб «Адреналин», который в этом году  вошел в состав «Ассоциации 
студенческих спортивных клубов России».

Гонимая жаждой соперничества, команда 
Reanime в составе Кирилла Мирошника, 
Андрея Слюсарева, Александра Жукова, 

Анны Желнинской, Александра  Есина 
под руководством доцента кафедры 

анестезиологии, реанимации и СМП ИДПО 
Александра Чурсина, отправилась в новый 

город. На этот раз Всероссийскую олимпиаду 
по оказанию первой помощи приняла солнечная 

и гостеприимная Махачкала. 

С детства увлекаюсь спор-
том, в основном, хоккеем, 
поэтому хочу, чтобы в 

родном вузе была своя студенче-
ская команда по хоккею. Об этом 
знал мой давний хороший прия-
тель – Игорь Рудяков, который и 
предложил возглавить мне создаю-
щийся на тот момент Студенческий 
спортивный клуб. Я начал работу в 
профкоме с организационных мо-
ментов под руководством Светланы 
Николаевны Титовой, а впоследст-
вии с заместителем руководителя 
Управления по ВРМДСО  Павлом 

Александровичем Красюковым, 
который курирует Совет обуча-
ющихся, а также с заведующей 
кафедрой физической культуры и 
медицинской реабилитации Свет-
ланой Борисовной Коротковой и  
руководителем Спортивного клуба  
Мариной Тихоновной Зелениной.

В начале работы  уделял боль-
шое внимание структуре ССК, взаи-
модействию его членов с различны-
ми общественными организациями. 
Все это буквально за семестр 
претерпело множество изменений. 
Но все было не напрасно. 

В феврале в Ярославле под 

Преодолев более чем 1500 
км., команда оказалась на 
берегу Каспийского моря. 

Первый день был свободен от 
конкурсов. Организаторы турнира 
воспользовались этим,  приоткрыв 
дверь в мир южного колорита и ши-
карной кавказской кухни. Вечер того 
же дня команда посвятила подготов-
ке к предстоящим испытаниям.

Учитывая огромный опыт судей-
ства соревнований разного уровня, 
главным судьей Олимпиады выбран 
руководитель команды Александр 
Чурсин.

21 февраля двери ДГМУ откры-
лись для команд-участниц. После 
официального открытия и привет-
ственных речей начался I этап. Он 
оказался теоретическим и представ-
лял собой тест, обязательный для 
всех членов команд и ограниченный 
по времени. Здесь учитывались и 
скорость ответа, и знания, и смекал-
ка. ВГМУ опередил всех.

 Для проведения 2 этапа все 
переместились в Центр практи-
ческой подготовки ДГМУ. Здесь 
посредством жеребьевки каждый 
член команды должен был ре-
шить поставленную практическую 
задачу. 

руководством Общероссийской 
молодежной общественной орга-
низации «Ассоциация студенческих 
спортивных клубов России» прошел 
установочный образовательный 
семинар для руководителей и 
активистов студенческих спор-
тивных клубов в Центральном 
федеральном округе, в котором 
принял участие наш  Студенческий 
спортивный клуб «Адреналин». Этот 
семинар является мероприятием 
Образовательного центра АССК 
России, который начал свою работу 
в 2016 году. Участниками встречи 
стали более 50 руководителей и 
активистов ССК, представляющих 
высшие учебные заведения ЦФО.

Работа семинара была представ-
лена двумя ключевыми направле-
ниями: спортивный менеджмент и 
спортивная журналистика. В тече-
ние двух дней активисты студенче-
ских спортивных клубов приняли 
участие в лекциях и дискуссионных 
площадках от ведущих препо-
давателей в области спортивной 
индустрии и СМИ. 

На форуме я получил много 
полезных знаний, которых действи-

Это были разные критиче-
ские ситуации, приближенные к 
реальности: остановка кровообра-
щения на улице, укус змеи в лесу, 
электротравма на производстве и 
синдром длительного сдавливания 
при падении дерева. Все участни-
ки команды с честью выдержали 
испытание. 

3 этап был самый насыщенный, 
интересный и сложный. Участники 
вернулись к зданию университета, 
во дворе которого полным ходом 
шла подготовка к испытанию. Ка-
ждой из 10 команд-участниц нуж-
но было помочь пострадавшим в 
приближенном к реальности ДТП. 
Воронежской команде досталась 
ситуация с угрозой взрыва (так как 
одна из машин реально горела) и 
четырьмя пострадавшими. Ребята 
оперативно и качественно не толь-
ко оказали помощь, но и быстро 
нейтрализовали пожар, чем немало 
удивили судей.

Следует отметить неподдель-
ный интерес других участников 
к работе нашей команды, так как 
о «Reanime» знали задолго до 
Олимпиады, ведь презентация их 
видеоролика и песни «Игра без на-
звания» прошла ещё в ноябре 2016 

тельно не хватало для грамотного 
подхода к организации спортивного 
процесса. Кроме этого, обменялся 
мнением и опытом с руководите-
лями ССК других университетов, 
заручился поддержкой первых лиц 
АССК. 

Мне было предложено войти в 
состав Ассоциации для участия и 
совместного проведения спортив-
ных мероприятий, чем я и занялся 
сразу по приезде в столицу Чер-
ноземья. И вот, наконец, 6 марта 
днем мне сообщили об успешном 
завершении моих стараний. Я хочу 
поблагодарить руководство нашего 
университета за возложенную на 
меня ответственность представлять 
наш ВГМУ в Центральном феде-
ральном округе.

В целом, за все время работы 
ССК я организовал и принял учас-
тие во многих  мероприятиях. Это 
акция «Здоровье завтра – отказ от 
курения сегодня», Всероссийский 

достижения

Памятное фото участников Всероссийской олимпиады по оказанию первой помощи

Команда «Reanime»

Радость участников команды «Reanime»

СОК «Олимпик». Лыжные гонки для любителей

Руководитель ССК «Адреналин» Антон Арзамасцев 
на семинаре в Ярославле

года на конференции по Симуля-
ционному обучению. Ребята также 
одержали победу в номинации 
«Самая стильная команда».

Следующим утром, с победой 
и сувенирами, махнув крылом 
пассажирского Боинга, команда 
«Reanime» отправилась на родную 
землю.

Команда «Reanime» хочет вы-
разить огромную благодарность 
руководству нашего универси-
тета за возможность посетить 
эту гостеприимную республику 
и поучаствовать в замечательной 
Олимпиаде.

Александр Чурсин
Фото автора
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вел со светом на сцене, это было 
замечательно. 

- Я видел ваше финальное 
выступление, вы замечательный 
вокалист! Опишите, пожалуйста, 
реакцию в зале во время выступле-
ния.

- Атмосфера в зале была велико-
лепная. Зал меня поддержал мно-
жеством включенных фонариков 
своих смартфонов, двигающихся в 
такт музыке. Я считаю, что другие 
участники были очень достойны-
ми, и если честно признаться, я 
даже не надеялся победить. Види-
мо, моя победа навсегда останется 
для меня загадкой. Хотелось бы 

Песенный конкурс подарил вдохновение

Приглашение в этно-музей 

3 марта в Актовом зале ВГМУ им. Н.Н. Бурденко состоялся финал вокального конкурса 
«Голос-2017», организованный Объединённым штабом студенческих советов, а также Центром 
студенческих и культурных инициатив. Победителем первого вокального конкурса «Голос-2017» 

стал студент пятого курса стоматологического факультета Дмитрий Золотухин, 
исполнивший под гитару песню группы «Люмен» «Гореть». 

Мы решили узнать у 
Дмитрия Золотухина 
о том, какие эмоции его 

охватили после победы, а также о 
том, каким образом он стал участ-
ником конкурса. 

- Скажите, как вы попали на 
конкурс «Голос-2017 ВГМУ»?

- Сам проект мне был интере-
сен, я давно хотел поучаствовать в 
мероприятиях подобного рода, но 
никак не предоставлялась возмож-
ность, поэтому, увидев объявление 
о наборе участников в социальной 
сети ВКонтакте, я сразу зареги-
стрировался. 

- Расскажите, как проходил 
отборочный тур конкурса? Как вы 
себя чувствовали на сцене?

- Первый, отборочный этап про-
шел не совсем так, как хотелось. 
Из-за волнения дрожал голос, я 
перепутал аккорды. Но, несмотря 
на это, к счастью, наставник Анна 
Семилетова меня выбрала. Это 
было удивительно, так как я пони-
мал, что с дрожащим голосом на 
сцене делать нечего. Я был очень 
рад, что попал в финал. 

- Как у вас проходила подготов-
ка финального выступления?

- Очень благодарен Анне. Ее 
слова и помощь сыграли большую 
роль в процессе моей подготовки. 
Песня была выбрана не случайно, 
это одна из моих любимых песен, 
которую всегда хотелось подарить 
людям. 

Большое спасибо Александру 
Харину за то, какую работу он про-

В рамках национально-патриотического и духовно-нравственного 
воспитания обучающихся ВГМУ им. Н.Н. Бурденко, Управление по 

ВРМДСО организовало в феврале экскурсию в музейный комплекс 
«Деревенька XVII-XIX веков», куда отправились обучающиеся нашего 

университета, а также  дружная команда Студенческого совета 
медико-профилактического факультета.
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событиеКультура

С самого утра погода выда-
лась морозная и снежная, 
и ребята, рассевшись 

по местам в комфортабельном 
автобусе, были в предвкушении че-
го-то интересного. Спустя два часа, 
которые мы провели в дороге в 
обсуждениях студенческих проектов 
и пении патриотических песен, мы 
приехали на место – город Эртиль 
Воронежской области.

С первого взгляда деревенька, 
как мы ласково называли этот 
музейный комплекс, кажется очень 
маленькой, но как только прохо-
дишь дальше, видишь все больше 
интересных сооружений. Здесь есть 
и крестьянская изба, в которой рас-
положена русская печь, и кузница с 
наковальней, и мастерская гончара, 
и ветряная мельница, со второго 
этажа которой открывается необы-
чайно завораживающий пейзаж на 
Эртиль и прилегающий луг. Также  

Победитель первого вокального 
конкурса «Голос-2017» 

Дмитрий Золотухин

В гостях у эртильского атамана

Артур Налбандян 
и Майя Шулекина 

Ключевая особенность деревни в том, что образ крестьянина 
XVII века можно примерить на себя

выразить большую благодарность 
всем вокалистам, без которых 
это мероприятие не состоялось 
бы, всем организаторам, судьям 
и наставниками. И хотелось бы 
пожелать больше таких концертов, 
в которых люди могут проявить 
себя.

Это мероприятие было напря-
женным как для зрителей, так и 
для участников. Всем пришлось 
болеть за конкурсантов вдвойне, 
чтобы они не чувствовали волне-
ние и страх.  

Об атмосфере конкурса мы 
решили узнать у зрителя Артура 
Налбандяна. 

- Вы хотите продолжения 
«Голоса»? 

- Хочу! Ведь теперь мы можем 
увидеть конкурсантов вживую и 
услышать их голоса, почувствовать 
всю напряжённость сцены и весь 
ажиотаж за кулисами. 

- Что вы чувствовали во время 
отборочного тура?

- Когда проходил отборочный 
этап, никто не знал, какой будет 
итог. Поэтому все  трепетно ожи-
дали выхода первого конкурсанта 
на сцену. Когда он начал петь, над 
залом повисла гробовая тишина, 
каждый пытался пропустить через 
себя небольшой фрагмент из 
песни, почувствовав силу голоса 
конкурсанта. 

- Что Вы можете сказать о 
наставниках? 

- На мой взгляд, жюри  было 
максимально справедливым, 

поддержки моей девушки сидели в 
первом ряду, подбадривали ее во 
время выступления. 

А когда закончилось высту-
пление, то конкурсанты решили 
сделать для нас неожиданный 
подарок и, на мой взгляд, это была 
замечательная идея, когда они, 
недавние непримиримые сопер-
ники, исполнили очень дружную 
песню, написанную Крисом Кельми 
(музыка) и Маргаритой Пушкиной 
(слова) «Замыкая круг». Такой 
дружный финал сплотил участни-
ков в единое целое. 

- Продолжите фразу: «Голос для 
меня…» 

- Для меня «Голос» будет самым 
незабываемым мероприятием за 
этот год, и я с нетерпением уже 
жду следующий, чтобы вновь по-
грузиться в этот прекрасный мир 
музыки. Я думаю, что он пройдёт 
ничуть не хуже, чем этот, а даже 
лучше.  Будет намного больше 
конкурсантов, готовых побороться 
и доказать, что их голос  лучший!

В номинации «За артистизм» 
жюри отметило Никиту Хрипуши-
на, за «Эмоциональный вокал» – 
Марину Яковлеву. Также в социаль-
ной сети ВКонтакте болельщики 
выбрали призёра зрительских 
симпатий, которой стала Марина 
Брежнева. 

Дмитрий Деркач 
Фото Кирилла  Бобкина и 

Артура Налбандяна 

собранным и строгим к каждому 
участнику. Я доверяю членам 
жюри, ведь каждый из них являет-
ся, я бы сказал, вокальной визит-
ной карточкой нашего универси-
тета, за плечами которых много 
выигранных межуниверситетских 
творческих конкурсов. Я хоть и 
первокурсник, но уже знаю, как 
их зовут: Сергей Буточников, Анна 
Семилетова и Мария Аксельрод.

- Я знаю, что вы пришли на 
финал поддержать свою девушку. 
Расскажите о своих эмоциях.

- Во-первых, я очень рад, что 
она с успехом прошла отбороч-
ный тур и попала в финал. А когда 
наступил заключительный этап, я 
с еще большим волнением ожидал 
свою финалистку. Для меня, как  
думаю и для всех зрителей, стало 
неожиданностью, что жюри будет 
оценивать ребят по десятибалль-
ной шкале и поэтому переживаний 
было вдвойне. Но, несмотря на это, 
я и организованная мною группа 

здесь находятся дома пчеловода, 
рыбака, ткачихи, в каждый из кото-
рых можно зайти и познакомиться 
поближе с расположенными в них 
экспонатами. 

В завершении мероприятия 
вдоволь нагулявшихся путешествен-
ников ждала трапеза, на которой го-
стям предложили отведать исконно 
русские блюда, такие как каша «сли-
вуха», запеченный на углях карто-
фель, домашние соленья, ароматное 
сало и, конечно же, горячий чай с 
бубликами. После этого участники 
не спешили обратно в автобус, а 
с удовольствием поучаствовали в 
народных забавах, таких как: пере-
тягивание каната, ходьба на ходулях 
и катание на каруселях. 

В течение всего путешествия, и  
в частности, самой экскурсионной 
программы, ребята фотографиро-
вались и снимали происходящее на 
видео. Отдельную благодарность 

хочется выразить атаману Эр-
тильской станицы, заслуженному 
фермеру Владимиру Ивановичу 
Брежневу, который сопровождал 
студентов в течение всей экскурсии.

Он  приоткрыл тайны нацио-
нальных обычаев наших предков и 
поделился необычайными истори-
ями из жизни и становления своего 
удивительного музея.  Хотелось бы 
отметить, что все представленные 
экспонаты являются подлинными и 
были лично собраны Владимиром 
Ивановичем. Ребята настолько были 
под впечатлением, что хозяин ком-
плекса предложил вновь посетить 

этно-музей, но уже в летние месяцы, 
когда все его озера предстанут в 
полной красе, а воздух наполнится 
ароматами лугов и близлежащих 
рощ. 

Всех желающих окунуться в 
атмосферу деревеньки прошлых 
веков, погулять на свежем воздухе 
и просто хорошо провести время 
приглашаем на новую экскурсию, 
всю информацию о которой можно 
будет найти в группе «Студенческая 
жизнь ВГМУ им. Н.Н. Бурденко».

Екатерина Черномор 
Фото автора


